
第八屆學員 

黃愛真 

（臺北市政府勞

工局） 

 

在如此快速變動的世界中，如何有效充實自己，我想「臺

大」EMPA 肯定是一個可以提供最多養份的地方！ 

上課至今近 3個月，「公法專題」黃錦堂老師實力超強，讓

我們可以在很短的時間內，掌握憲法上重要的修法方向及對於

大法官會議解釋具有相當理解能力；陳淳文老師對於人權深入

淺出的上課方式，也很令人驚豔！ 

「政府與企業專題」蕭全政老師將經濟學的觀念帶入國際

關係理論中，是現代人不可或缺的知識，對我啟發很大，尤其

是老師真性情的上課方式，讓人更是如沐春風。 

「國際政治與兩岸關係專題」明居正老師的課，真是讓人

目眩神移，老師真的很會講故事。國際關係課，就像是開了一

個新的視窗！再加上老師有較高寫報告的要求，所以最近拼命

看國際關係的書（現在書桌前就擺一本印度人法理德．扎卡瑞

亞所寫的「後美國世界」），希望能進一步了解最新國際關係觀

點。就像是，美國引起的金融海嘯，我們已深切的了解「美國

感冒，我們很難不咳嗽」！總之，壓力很大，但這正是我們之

所以要進 EMPA 的原因。 

感謝臺大嚴謹認真的對待（可謂係不計成本，講義一波波

的印，圖書館的資料也是多又多）。如果您有「是否要進 EMPA？」

的考慮，我只想以過來人的身分說，「絕對值回票價」！ 

還是以這句話期勉自己「今日我以 EMPA 為榮！希望明日

EMPA 以我為榮！」加油！加油！ 

 

陳國慶 

（臺灣大學軍訓

室） 

 

臺大 EMPA 的品管，絕對是品質保證！ 

因為專班每一位老師，都是大師級的名師，每次上課讓我都有

如沐春風的感覺，而且每位老師教學都是認真負責，從不同的

角度剖析問題，開拓我們的視野，讓我們能更深入、宏觀去看

問題，個人覺得獲益良多且敬佩萬分！ 

專班的同學來自政府及社會各界的菁英，大家的專業領域不

同，可以讓你認識及學習到更多、更豐富的知識。 

各位有志一同的好朋友，請相信我，臺大 EMPA 絕對是你最佳的

選擇 



王瑞琦 

（國家通訊傳播

委員會） 

 

辦公桌上公文與信封夾雜成堆中，淺藍色的台大 EMPA 招生

簡章折頁，仍然在我暈頭轉向、忙於電腦銀幕與紙本公文的交

錯切換中，攫住我的目光。暫時放下手邊的事務，此一瞥可謂

驚鴻也！若謂人生的道路因此而轉個彎，亦不為過爾！ 

從機關改制為委員會以來，隱隱約約知道自己該是向前再

進一步，無所逃避的時候了。一方面中年危機雖遲卻仍屆至，

忙與茫的激盪下毅然的重拾課本，從熟悉的理工領域，分別在

東海與嘉大跳上了 EMBA 的陌生商業領域。 

然而，運乎命乎？已經修讀了一年的學分，仍然受不了臺

大致命的吸引力！我像微弱的光子，受到如太陽般的臺大 EMPA

重力吸引，人生的光線已然折彎！ 

朋友們，不必猶豫！你我都是宇宙浮塵，命運帶領你浮游

到太陽身邊的時候，順勢轉個彎罷！縱使為伊消得人憔悴，衣

帶漸寬終不悔！ 

 

沈維淇 

（新竹縣政府） 

 

重回知識的殿堂，重溫學生的生活， 

從未想到會坐在台大的教室中，學習， 

一輩子的夢，成真， 

年輕時的狂野與豪氣，不再， 

腦子裝的是還來不及整理的知識，珍惜， 

資料、書本、期刊一堆，雜亂， 

老師們的認真傳授「心法」，享受 

 

書桌上，資料、書本、期刊，雜亂的擺放，似乎回到遙遠的大

學時代，年輕時的狂野與豪氣不再，腦子裝的是還來不及整理

的知識，還是雜亂。就像金庸筆下的令狐沖，吸進了諸多名師

的「武功心法」，深怕著了魔，但這個「魔」卻成為秉燭夜讀的

「最愛與享受」。 

 

「臺灣大學」，許多人一輩的夢想，因此，特別珍惜每週六上課

的時刻，沈重的「書本與講義」，是長久以來再次對知識感到「敬

重」。跨領域的課程，解放對知識不同的看法；老師們的認真，

提升知識的視野。 

 

由於台大政治系的 EMPA 整合政論、國關、公行的課程設計，讓

大家可以進行跨領域學習，並進行科際整合，亦建立多元的角



度與視野觀照當前的公共事務，豐富原有的知識體系。更因為

不同於公務系統的氛圍，在台大教室中，老師們的豐富學識及

包容力，加上課堂上來自不同工作領域的同學，大家的討論與

對話，也成為課堂上的一大知識的饗宴。 

 

汪昭華 

（臺北市市場處）

 

在工作十多年後，與親友談起想回到學校進修，念一些與

自己以往所學完全不同的東西，十個裏有九個問我，唸了研究

所後會加薪嗎還是會升遷？我的回答是目前看起來不會，那為

什麼要唸呢？在己有穩定的工作及家庭下，犠牲與家人相處的

時間，耗費金錢，想得到的是什麼？想想在過去的公務生涯中，

從技術職轉為行政職，不免遇到工作的瓶頸，有時也會懷疑自

己對問題判斷是否有誤，會不會造成他人的損害，而執行公務

時所追求的核心價值在那裏?為了印證在政府機構中所遭遇的

種種現象，來增進面對問題時分析的能力及多面向的思考方

式，與肚中寶寶一起來到臺大－全國最知名的學識殿堂進修，

果真讓人眼界大開，老師們各個身懷絶技，豐富的學養及有深

度的上課內容，真讓人捨不得缺一堂課，相信這是對寶寶最好

的胎教 

所以，無論您現在處於那一個人生階段，如果您想讓自己

的頭腦活化，與不同背景的同學相互交流，使自己的視野更開

闊，勇於接受挑戰，別遲疑，臺大EMPA絶對是您不二的選擇! 

 

陳源欽 

（行政院海岸巡

防署） 

 

「臺大，考上難，畢業更難；學生優，老師更優」，因此，報考

者，擔心考不上；考上者，入學開始便擔心能否順利畢業。台

大擁有最佳學習環境及最敬業教師群，欲挖掘寶藏者，歡迎加

入台大人行列。反之，亦奉勸欲混學歷者，不要輕易嘗試，適

時止步。 

 

許碧蘭 

（銓敘部） 

 

服務公職已滿 25年,具備了可以退休資格之際,再重新當起

學生,周遭的親朋好友,除了訝異,也非常不解,到底我是為了什

麼? 

雖然,在忙碌的工作職場上,還要背著沉重的書包, 穿梭於

機關.學校及圖書館間,非常的辛苦! 

雖然,在夜阑人静時,帶著老花眼鏡看書,非常 的累人! 

但是,進入台大 EMPA,才感覺到自己的渺小!每個老師都像



一座座的寶庫, 用之不竭, 取之不盡! 

課堂上同學與老師的精采對話,更是常常讓人為之叫絕,也

是最佳的腦力激盪! 

而來自不同領域間同學的熱情與無私相與的溫馨,讓因事

無法上課的同學免於趕不上進度的那種熱忱,更著實令人感動! 

我只能說,當初在兩所不同學校,不同領域學系間掙扎,最

後選擇進入台大 EMPA,我的選擇是正確的! 

台大 EMPA,是我們的光榮與驕傲! 

 

呂美莉 

（行政院新聞局）

 

工作近二十年後，重新進入校園，真心感受到學習及徜徉

於學術殿堂的喜悅。有幸得與來自各專業領域的同學同堂切

磋，接受各位老師的釋疑解惑，是在職專班學生特有的福分。 

 

江惠櫻 

（惠普科技股份

有限公司） 

 

我的人生在 2000 年加入 hp(惠普)後，正式踏上參與公共事

務的不歸路。多年以來，身為國際企業的一員，透過不同方式

與身份、直接跟間接的參與各國公共政策討論與遊說，對於政

府的溝通語言與策略思考總是產生有很多的不解與疑惑。直到

2008 年進入台大 EMPA 後，才真正啟發了我對公共政策與事務深

入的認識與正確的態度……   

 

猶記剛開始與總部討論我個人未來的生涯規劃時，因工作

職位之需，總部建議我能選擇國外公共政策研究所就讀，幾番

考慮後，我選擇留在台灣，並將範圍設定在台大、政大及台北

大學。  經過激烈的筆試後，三所學校都獲得口試的資格，後

經深思熟慮，我放棄了政大及北大的口試資格，直接選擇就讀

台大 EMPA。 

 

沒有意外，開學後的第一天，就印證了我的選擇是對的。

台大政治研究所的教授個個頂尖優秀、身懷絕技，同時，認真

教學的態度，打破了我對於在職班教授的印象。每個星期六一

整天的課程非常的緊湊，一分一秒都不浪費。教授們傾囊相授

的態度，讓學員每一個人都不敢鬆懈，且滿載而歸。 

 

從一開始準備考試到現在都已經入學一段時間了，每每總

有人對我一個任職於私領域(國際企業)的人，為何會選擇就讀

EMPA 都非常的好奇。為何不是念最熱門的 EMBA？就連在口試時



都有委員問起為何選唸 EMPA？諸所不知，對於在 HP 這樣國際級

的企業裡工作，比起一般的私人企業所帶給我的另一種訓練與

成長，就是了解到國際企業在政治及外交上的介入，實比國內

企業要來的重要且深入。剛加入 HP 環保事務工作之初，常常遇

到大家對我的工作內容產生好奇，一般人的觀念裡，「環保工作」

仍停留在垃圾分類、回收、環境管理等狹隘的概念，沒有企業

會把『環保政策』的影響與參與當成是一件很重要的工作並設

立這樣的職位。尤其是台灣的企業對於環保事務仍保持著＂因

應＂政府政策與符合客戶大廠的想法，諸不知像 HP 這樣的國際

大廠早就在幾十年前就了解到必須介入公共政策的參與，才能

夠真正達到企業與政府溝通的目的，幫助政府制定一個雙贏的

政策。 

 

未進入 EMPA 之前，我對於公共政策的參與，僅能以有限的

知識與經驗、加上總公司所提供的後援資料進行政策影響及參

與工作。真正開始 EMPA 旅程後，透過優秀教授群們的教導，方

才領悟到透過學習公共政策的知識，能以社會科學宏觀與全面

的角度，來看待每一項政策的決定，是多麼神聖的一件事。同

時，這樣的知識與訓練，不僅可以用在工作上，同時更可以改

變自己對人生的看法與態度，增加分析事物的能力，辨識是非

對錯不再侷限於單方的主觀意識，對每件人事物的包容性更多

更寬廣。 

 

學習公共政策的過程，不是為了將來能參與政治，而是透

過這樣的學習，讓自己成就更圓融的人生。 

 

歡迎您一起加入 EMPA，讓我們一起共同學習吧!! 

 

丁瑞峰 

（內政部役政署）

 

從知曉第一屆臺大 EMPA 到確定錄取，已過了 8年的時間，

而距離離開大學校園，竟已是 17 年前的事了，時光苒苒，流逝

飛快，對於能夠再重拾書本，再次踏入學術殿堂，得以一窺堂

奧，這樣的機會，得來不易，悸動的心，久久不能自己。 

在進入不惑之年階段，回顧過往，深覺人生，僅得循環而

已，因為從別人的需要，看到自己的責任；從自己的責任，看

到自己的軟弱；從自己的軟弱，看到上天的恩典；從上天的恩

典，滿足別人的需要，如果你覺得生命之中，有一塊空虛亟需

填補，有一份使命想要發揚，有一刻軟弱想要剛強，有一股赤



情需要灌溉，那就勇敢而不顧一切的跨出來吧!終點線有學長、

姐正溫柔的等著呢! 

 

張安時 

（內政部入出國

及移民署） 

 

離開學園多年，五子登科在不知不覺中完成，人生路平順

的竟乎無奇，台大 EMPA，解構你的魂，重塑你的靈，讓你不斷

的成長。好朋友，再做一件令自己激賞的事，來吧，挑戰台大、

挑戰 EMPA。 

 

 


